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Estado paga salários de 
janeiro aos servidores

Pagamentos dos 467.727 funcionários ativos, inativos e pensionistas será depositado ao longo do dia

Dinheiro na conta

CULTURA

Marcos 
Sacramento 
lança álbum
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Daniel Boechat / Divulgação

‘Draco’: novo trabalho do músico niteroiense 

Folia no ‘Pré-
carnaval das 
rainhas do rádio’
O ‘Pré Carnaval das Rainhas 
do Rádio’ com Mona Vilardo, 
acontece neste fim de semana, 
dias 15 e 16, na Sala Nelson 
Pereira dos Santos, em São 
Domingos, às 17h.
No repertório do show, clássicos 
consagrados nas vozes de Linda 
Batista, Marlene, Dalva de 
Oliveira e Emilinha Borba.
Evento contará também com 
uma pequena exposição de 
objetos pessoais das artistas.
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Denise Bastos / Divulgação

Mona Vilardo se apresenta acompanhada por 6 músicos, incluindo um estiloso trio de metais, característico dos bailes de carnaval 
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ESPORTES

Abel quer melhorar 
pontaria vascaína
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Rafael Ribeiro/Vasco da Gama

treinador se preocupa com chances desperdiçadas

Paulo Autuori 
valoriza retorno 
ao Botafogo
De volta ao clube onde foi 
campeão em 1995, o técnico 
Paulo Autuori foi apresentado 
oficialmente nesta quinta-feira 
como o novo comandante da 
equipe do Botafogo. Ele destacou 
que aceitou o convite da diretoria 
do Glorioso para assumir o 
comando da equipe por uma 
questão de reciprocidade. 
Segundo o treinador, ele retorna 
ao clube que lhe proporcionou 
tudo de melhor na carreira.
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Vitor Silva/ Botafogo

autuori foi campeão do campeonato Brasileiro de 1995 no comando do glorioso

Três baleados 
em operação no 
Jardim Catarina
Três pessoas ficaram feridas 
durante uma operação do 7º 
BPM (São Gonçalo), no bairro 
do Jardim Catarina, na noite 
de quarta-feira (12). Os feridos 
foram encaminhados para o 
Hospital Estadual Alberto Torres 
(Heat), no Colubandê, e estão 
internados no CTI da unidade 
hospitalar.

ciDaDeS\Pág. 4

Briga de facção 
fecha comércio 
em São Gonçalo
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Lançado edital 
para concurso 
da Saúde
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Lula é recebido 
pelo Papa no 
Vaticano
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Rogério Santana/ Palácio Guanabara

o governador Wilson Witzel participou ontem da assinatura do programa de incentivos para o carnaval de rua, no Palácio guanabara

Carnaval de 
Rua: R$ 9,2 mi 
para melhorar a 
infraestrutura
O governador Wilson Witzel 
anunciou ontem o investimento 
de R$ 9,2 milhões no Carnaval 
de Rua, através da Lei de 
Incentivo à Cultura. Os recursos 
vão custear a infraestrutura 
dos desfiles dos blocos 
carnavalescos e a inclusão de 
mais postos de atendimento 
médico e ambulâncias para 
atender os foliões. 
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FILIADO A

Carta do leitor

Resposta ao leitor
A CCR Ba rcas, empresa que ad m i n ist ra a 
concessão de transportes aquaviários no Rio, 
respondeu a carta do leitor Rafael Lulo, publi-
cada na edição desta quinta-feira (13). Na carta 
publicada, o leitor reclamava sobre as recentes 
alterações nos horários das barcas. Sobre isto, a 
CCR emitiu nota esclarecendo que a questão das 
mudanças operacionais está sendo tratada em 
conjunto pelos Poderes Legislativo e Executivo, 
Agetransp e Procuradoria Geral do Estado do 
Rio de Janeiro, que se compemeteram a encon-
trar uma solução para mitigar os efeitos sobre a 
população e equacionar o desequilíbrio do con-
trato de concessão, que gera prejuízos mensais 
de R$ 7 milhões para a Concessionária.
Sergio Murilo – Gestor de Comunicação da CCR Barcas

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.
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Falsificação 
em Búzios
O Ministério Público do Estado 
do Rio de Janeiro (MPRJ) defla-
grou, nesta quinta (13), a 2ª fase 
da Operação Plastográfos, em 
Armação dos Búzios, para cum-
primento de cinco mandados 
de prisão expedidos pelo juízo 
da 1ª Vara Criminal de Armação 
dos Búzios contra despachantes 
acusados de falsificarem alvarás 
no município. 

R$ 5 mil
De acordo com a investigação, 
empresários que buscavam 
a legalização de seus estabe-
lecimentos junto à Prefeitura 
de Búzios eram indicados por 
funcionários da própria admi-
nistração municipal a procurar 
despachantes que, supostamen-
te, agilizariam o processo para 
liberação do alvará. Em seguida, 
segundo o MPRJ, as vítimas 
entravam em contato com os 
referidos despachantes, que 
cobravam valores de cerca de 
R$ 5 mil pela emissão de alvarás 
definitivos - mas falsos.

Colaboração
Por meio de nota, a Prefeitura de 
Búzios afirmou estar “colabo-
rando com as investigações”. A 
operação teve apoio da Secreta-
ria de Polícia Civil do Estado do 
Rio, por meio da 127ª Delegacia 
de Polícia e da DHNSG. 

Piraí pode ganhar ‘reforço animal’

O governador Wilson 
Witzel analisa a implan-
tação de um Centro de 
Tr i a g e m  d e  A n i m a i s 
Silvestres (CETAS) no 
município de Barra do 
Piraí. A indicação é do 
deputado estadual Jair 
Bittencourt (PP) e foi for-
malizada porque o espa-
ço mais próximo, e único 
do estado, funciona em 
Seropédica. “Importan-
te termos a abertura de 
mais um CETAS diante 
do crescente número de 
animais silvestres pro-
venientes de resgates 
e vítimas de tráfico. O 

Divulgação

novo centro contribuirá 
também para melhorar a 
assistência oferecida aos 
animais, inclusive no de 
Seropédica,que já opera 
com sobrecarga na capa-
cidade de atendimento”, 
justifica Bittencourt.

Chuvas ‘alagam’ comércio carioca 
O Clube de Diretores Lojistas 
do Rio de Janeiro (CDL Rio) 
divulgou, nesta quinta (13), 
que as chuvas intensas que 
atingiram a capital do Esta-
do do Rio nos últimos dias 
fizeram com que o comércio 
carioca deixasse de faturar 
cerca de R$ 40 milhões. Des-
de o início da semana, não 
são raros os registros de ruas 
e lojas - principalmente as de 
bairro - alagadas por conta 
das tempestades.

Em nota, o presidente da 
CDL Rio, Aldo Gonçalves, 
disse que o cálculo represen-
ta 10% do faturamento de um 
dia normal do varejo carioca 
(cerca de R$ 405 milhões). A 
projeção inclui as lojas que 
não puderam abrir, a falda do 
pessoal que não conseguiu 
chegar o local de trabalho e 
o movimento reduzido, pos 
o consumidor não teve como 
sair de casa.

Desde a tarde de segun-
da-feira (10), o Rio vem so-
frendo com chuvas fortes 
que afetaram a rotina da 
população com interdição de 
ruas, bolsões de água e queda 
das árvores.

Tomaz Silva/Agência Brasil

Fortes chuvas e ventos causaram transtornos no centro do Rio de Janeiro desde a última segunda-feira (10)

O tempo chuvoso perma-
nece no Rio de Janeiro, com 
possibilidade de chuva fraca 
a mdoerada.

O Alerta Rio também in-
forma que, na sexta-feira 

(14), ainda haverá condições 
para ocorrência de chuva fra-
ca em pontos isolados da ci-
dade durante a madrugada.

No fim de semana, pode-
rão ocorrer pancadas mode-

radas de chuva em pontos iso-
lados do município, durante a 
noite de sábado (15) e na tarde 
e noite de domingo (16). No 
domingo, a chuva pode estar 
acompanhada de raios. 

Novo passo
para autódromo

Encontro com a
interpessoalidade

Governo paga
servidores

O relatório preliminar do li-
cenciamento ambiental para a 
construção do Novo Autódro-
mo do Rio será analisado pela 
Comissão Estadual de Controle 
Ambiental (Ceca) do Instituto 
Estadual do Ambiente (Inea) na 
próxima terça (18). A informa-
ção foi apresentada nesta quinta 
(13), durante reunião entre a 
Comissão de Representação da 
Assembleia Legislativa do Esta-
do do Rio (Alerj) e integrantes 
da Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente e Sustentabilidade 
(Seas), do Inea e do Movimento 
Pró Autódromo. O licenciamen-
to ambiental é uma etapa fun-
damental para que as obras do 
novo autódromo, em Deodoro, 
na Zona Oeste do Rio, possam 
ter início ainda neste ano.

Dentro do prazo
“Estamos dentro do prazo e a 
expectativa para o andamento 
do licenciamento ambiental é a 
melhor possível. Provavelmen-
te, conseguiremos realizar uma 
audiência pública na Ceca no 
prazo de 20 dias”, declarou, na 
oportunidade, Altineu Côrtes, 
secretário de Meio Ambiente e 
Sustentabilidade. 

Conhecer a si mesmo e lidar 
com questões psicológicas rela-
cionadas à outras pessoas. Este 
é o objetivo do Workshop Cons-
telações Sistêmicas, que acon-
tece neste sábado (15), no Ballet 
Thaísa Jatobá, que fica na Av. 7 
de Setembro, 317, sala 708, em 
Santa Rosa, Niterói. O encontro 
será ministrado pelo Dr. Alcindo 
Miguel, psicólogo com formação 
em diversas práticas terapêuticas. 
“O encontro é valido para quem 
quer conhecer a si mesmo e lidar 
com sofrimentos em questões 
transpessoais. O trabalho de 
Constelações é voltado à resolu-
ção das barreiras e dificuldades 
nos sistemas que informam nos-
sas vidas”, explica Miguel.

O Governo do Estado do Rio de 
Janeiro, por meio da Secretaria 
de Estado de Fazenda, divulgou, 
nesta quinta-feira (13), que qui-
tará nesta sexta (14) - décimo 
dia útil, conforme prevê o ca-
lendário oficial - os salários de 
janeiro para 467.727 servidores 
ativos, inativos e pensionistas. 
O valor líquido da folha salarial 
de janeiro é de R$ 1,79 bilhão. 
Ainda segundo a nota, os pa-
gamentos serão efetuados ao 
longo do dia, mesmo após o tér-
mino do expediente bancário.

CALENDÁRIO DE EVENTOS

Interessados devem comparecer ao local, de 9h às 16h, portando documentos

Rio das Ostras recebe feira de 
adoção animal responsável
Nesta sexta (14) acontece 
mais uma edição da Feira 
de Adoção Animal de Rio 
das Ostras, na Região dos 
Lagos do estado. O evento 
acontece na Praça José Pe-
reira Câmara, no Centro da 
cidade, e é promovido pelo 
Programa de Saúde e Bem
-Estar Animal (PSA). 

Quem quiser adotar 
cães ou gatos vacinados, 
vermifugados e saudáveis 
deve comparecer ao local, 
das 9h às 16h, levando 
carteira de identidade e 
um comprovante de resi-
dência. No caso de chuva, 
a Secretaria de Meio Am-
biente informa que a feira 
será suspensa.

Ao adotar um animal, o 
dono deve assinar também 
um termo de responsabi-
lidade. Os cães e gatos são 
castrados, com exceção 
dos filhotes, mas esses já 
seguem para o novo lar com 
a data da cirurgia de esteri-
lização agendada.

Os interessados em obter 
mais informações sobre a 
Feira de Adoção e o Pro-
grama podem ligar para o 
telefone: (22) 2771-2351.

Divulgação/Claudio Pacheco 

Feira de Adoção Animal de Rio das Ostras acontece nesta sexta 

PROGRAMAÇÃO

14 de fevereiro - Curso de Cultivo de Fruteiras Perenes - Araruama 
14 de fevereiro - Rock Weekend - Nova Friburgo 
14 de fevereiro - Oficina Indígena - Arraial do Cabo  
14 de fevereiro - Baile do Amor - Rio das Ostras 
14 de fevereiro - Feira de Adoção Animal - Rio das Ostras 
14 a 16 de fevereiro - Pré Carnaval de Angra dos Reis 
15 de fevereiro - Baile do Preto e Branco - Petrópolis 
15 de fevereiro - Festival das Comunidades - Petrópolis
15 de fevereiro - Aldeia Criativa - Cabo Frio
21 a 25 de fevereiro - Carnaval de Cantagalo 
27 a 29 de março - Festival de Cervejas Artesanais - Nova Friburgo

Novistas chegam em Niterói

O deputado federal Paulo 
Ganime e o estadual Ale-
xandre Freitas, ambos do 
partido Novo, começam 
amanhã, por Niterói, o pro-
jeto de gabinete itinerante 
que os dois parlamentares 
vão lançar em municípios 
fluminenses. O objetivo, se-

Divulgação

gundo eles, é prestar contas 
dos seus mandatos, ouvir 
demandas da população, 
além de divulgar os valores 
do Novo, incentivando o 
exercício da boa política. 
O encontro acontece em 
frente à Moreira Cesar, 241, 
a partir das 14h.

Panorama RJPanorama RJ

A Prefeitura de Angra 
dos Reis vai oferecer ofi-
cinas gratuitas de teatro, 
violão, percussão, flauta 
doce, canto e DJ. Os in-
teressados devem ir até 
a Casa Larangeiras, de 
segunda a sexta, das 9h 
às 17h, para preencher 
a ficha de inscrição. Po-
derão participar das ofi-
cinas pessoas com mais 
de 10 anos, com exceção 
das aulas de teatro, que 
terá uma turma infantil 
(8 a 14 anos). As aulas 
começam no próximo 
dia 4.

Cursos 
em Angra

Nesta sexta (14), a partir 
das 15h, o Instituto Fe-
deral Fluminense (IFF) 
- Campus Arraial do 
Cabo promove a “Ofici-
na Indígena”, ministrada 
pela indígena das Raízes 
Fulnio e Cariri – Xoco, 
Niara do Sol. A oficina, 
que tem entrada fran-
ca, tem como objetivo 
incentivar a cultura do 
bem viver e os cuidados 
com o meio ambiente, 
proporcionando melhor 
qualidade de vida para 
os participantes.

Oficina
Indígena
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Trânsito na Estrada da Garganta 
segue parcialmente interditado 
Parte do asfalto cedeu na pista sentido Santa Rosa, na última quarta-feira. Prefeitura segue trabalhando no local 

A Estrada da Garganta segue 
com trânsito parcialmente 
interditado para o fluxo de 
veículos. Somente carros de 
passeio estão autorizados a 
passar pelo local, na pista 
sentido Largo da Batalha.

Agente da NitTrans traba-
lham no local e orientam os 
motoristas a seguirem pela 
Estrada da Cachoeira.

Na tarde de quarta (12), 
a via - que abrange o trecho 
da Estrada Francisco da Cruz 
Nunes entre Largo da Bata-
lha e Santa Rosa - teve parte 
do asfalto cedido, na pista 
sentido Santa Rosa.

Ainda na tarde de quarta, 
uma equipe da Secretaria 
Municipal de Defesa Civil 
vistoriou o local. Uma lona 
foi colocada pela Secretaria 
de Conservação e Serviços 
Públicos (Seconser) na área 
do deslizamento com o ob-
jetivo de reduzir a erosão.

Procurada, a prefeitura 
de Niterói informou que um 
imóvel, que fica em uma área 
abaixo da via foi interditado. 
Ainda segundo o Executivo, 
um relatório emergencial 
está sendo finalizado pelos 
técnicos da Defesa Civil e será 
enviado para a Emusa. Após 
receber o relatório, equipe da 
Emusa irá ao local para ava-
liar as intervenções que serão 
necessárias para esta área. 

A Emusa informou que, nas 
próximas semanas, será dada a 
ordem de início para as obras 
de urbanização das comuni-
dades do Viradouro e União. 
Neste projeto, estão incluídos 
oito pontos de contenção de 
encostas, contemplando esta 
área da Estrada da Gargan-
ta, além de reflorestamen-
to, saneamento, drenagem, 
requalificação dos acessos, 
equipamento cultural, parque 
de inclusão social e esportiva 
e uma Plataforma Digital. O 
investimento do Município 
será de R$ 40 milhões.

Divulgação / Prefeitura de Niterói

A Emusa informou que, nas próximas semanas, será dada a ordem de início para as obras de urbanização das comunidades do Viradouro e União

Niterói lança 
edital para 
concurso da 
FeSaúde
A Prefeitura de Niterói lançou 
ontem edital para concurso da 
Fundação Estatal de Saúde de 
Niterói (FeSaúde) que abrirá 
783 vagas para todos os níveis 
de escolaridade. Serão oportu-
nidades para cargos no Progra-
ma Médico de Família (PMF) e 
para a rede de Saúde Mental. As 
oportunidades são para início 
imediato e também cadastro 
de reserva. Os salários variam 
entre R$ 1.317 a R$ 13,8 mil.

As inscrições serão feitas 
pela internet (www.coseac.uff.
br/concursos/fesaude/2020), 
a partir das 12h do dia 2 de 
março até o mesmo horário do 
dia 26. A taxa de inscrição tem 
valor diferenciado de acordo 
com o grau de escolaridade, 
sendo R$ 50 para Nível Funda-
mental e Agente Comunitário 
de Saúde, R$ 70 para Nível 
Fundamental e Agente Comu-
nitário de Saúde e R$ 100 para 
Nível Superior.

As provas serão realizadas 
nos dias 26 de abril para nível 
fundamental e médio (exceto 
agente comunitário de saúde) e 
10 de maio para nível superior.

Com nova concessão, viagem entre Rio e SP pode custar menos de R$ 50

Pedágio da Via Dutra vai 
ficar 20% mais barato

O ministro da Infraestrutura, 
Tarcísio Gomes de Freitas, 
disse hoje (13) que o modelo 
para a nova concessão da Via 
Dutra, que liga São Paulo ao 
Rio de Janeiro, vai permitir 
uma redução de pelo menos 
20% da tarifa de pedágio.

Atualmente, o valor to-
tal para ir de uma capital a 
outra está em cerca de R$ 
60 e deve ficar, segundo a 
estimativa, abaixo de R$ 50. 
“Vai pagar menos tarifa do 
que paga hoje, tendo muito 
mais investimentos”, ressal-
tou o ministro ao fazer uma 
apresentação do projeto na 
Federação das Indústrias do 
Estado de São Paulo (Fiesp).

De acordo com o minis-
tro, a disputa pela adminis-
tração da via será feita a partir 
de uma combinação entre 
a oferta de menor tarifa e o 
pagamento de outorga pela 
concessão.

A ideia é que as empresas 
não reduzam demais o preço 
do pedágio e depois fiquem 
sem caixa para a administra-

ção da estrada. “No leilão, va-
mos estabelecer um patamar 
de desconto. Na competição, 
a tarifa vai baixar ainda mais 
[do que 20%]. E a partir do 
momento em que atingimos 
um teto, mudamos para ou-
torga, porque é uma maneira 
de preservar o caixa e garantir 
que, de fato, o investimento 
vai ser feito”, explicou. Freitas 
acredita que o leilão possa ser 
realizado ainda este ano.

Investimentos – Estão previs-
tos R$ 32 bilhões de investi-
mentos para manutenção e 
melhorias na rodovia. A con-
cessão deve englobar ainda a 
rodovia Rio-Santos. Segundo 

Freitas, a intenção é viabilizar 
obras na rodovia que, se fosse  
concedida sozinha, não teria 
sustentabilidade econômica. 
“A maneira que encontramos 
de fazer investimentos na 
Rio-Santos foi através da 
Dutra”, justificou o ministro.

O projeto para nova con-
cessão da rodovia após o fim 
do contrato atual, sob admi-
nistração da CCR, prevê a du-
plicação de 215 quilômetros 
e 315 quilômetros de novas 
faixas. Com isso, a Rio-San-
tos deverá passar a ser pista 
dupla do Rio de Janeiro até 
Angra dos Reis.

Devem ser construídos 
ainda 40 quilômetros de 
vias marginais. Além dis-
so, haverá um forte proje-
to de monitoramento por 
câmeras e de iluminação 
p o r  l â m p a d a s  d e  l e d . 
“N ó s  va m o s  t e r  i l u m i -
nação de led na rodovia 
inteira, câmeras a cada 
500 metro e interligação 
com órgãos de seguran-
ça”, enfatizou Freitas.

Estão previstos 
R$ 32 bilhões de 
investimentos 
para 
manutenção e 
melhorias na via

Escola ganha 
premiação inédita
Devido à preocupação com 
o tamanho das emissões de 
gases de efeito estufa para at-
mosfera, o Colégio Estadual 
David Capistrano, no bairro 
de Santa Bárbara, em Nite-
rói, desenvolveu atividades 
coletivas com o objetivo de 
gerar consciência acerca do 
aquecimento global.

O projeto  “Carbono 
Zero” prevê o cálculo de 
quanto uma instituição 
emite de carbono durante 
o ano. Ainda é feito um 
programa de educação 
ambiental, onde toda co-
munidade escolar é envol-
vida em ações sustentáveis. 
Após ter aplicado essa me-
todologia, a instituição de 
ensino foi a primeira no 
país a receber o selo “Car-
bono Zero” concedido pelo 
Projeto de Reflorestamento 
Integrado da Mata Atlânti-
ca (Prima), em 2007.

A escola tem o costume 
de visitar muitas reservas 
biológicas, fazendo uso das 
verbas repassadas pela Se-
cretaria de Estado de Edu-
cação. Numa dessas visitas, 
na reserva de Sana, em 
Macaé, houve o plantio de 

130 árvores. O objetivo era 
de fazer a compensação, já 
que as árvores capturam 
o carbono e incorporam a 
sua biomassa.

O projeto voltou a ser 
administrado com ênfase, 
graças à diretora Neide 
Maria Bessa, principal en-
tusiasta da iniciativa. Os 
alunos são orientados a 
praticarem algumas medi-
das simples do cotidiano, 
como economia de água 
e luz. Além disso, foi cria-
do um jardim dentro da 
unidade escolar, onde os 
estudantes auxiliam na sua 
preservação.

Segundo o secretário de 
Estado de Educação, Pedro 
Fernandes, a pasta sempre 
busca apoiar e divulgar as 
atividades produzidas por 
colégios da rede estadual.

“Todos os projetos de-
senvolvidos pelas escolas 
têm o nosso incentivo, ain-
da mais iniciativas como 
essa, pois sabemos a im-
portância de estimular 
práticas ambientais e de 
sustentabilidade aos nos-
sos alunos”, declarou Pedro 
Fernandes.

Isabelle Vilas Boas
isabelle.villasboas@ofluminense.com.br

O encontro reuniu parlamentares da Comissão do setor da Alerj, além de lideranças e representantes da área

Turismo em pauta no Palácio Tiradentes
Avanços do Turismo na sede 
do poder legislativo do Estado. 
Esta foi a pauta da audiência 
pública apresentada pelo se-
cretário de Estado de Turismo, 
Otavio Leite, na manhã de 
ontem, no Palácio Tiradentes, 
sede da Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj).

A apresentação reuniu lide-
ranças do setor e parlamenta-
res da Comissão de Turismo da 
Alerj, que assistiram atentos às 
realizações da Secretaria de Es-
tado de Turismo (Setur-RJ) no 
exercício de 2019 e, ainda, os 
planos de trabalho para 2020.

Na ocasião, Otavio mostrou 
ações importantes como as 
articulações com empresas 
aéreas, que resultaram, por 
exemplo, no aumento de fre-
quências e conectividades. 
Além disso, ainda ressaltou a 
redução da alíquota do ICMS/

QAV da aviação de 12 para 7% e 
a promoção e a divulgação dos 
destinos em feiras nacionais 
e internacionais de Turismo. 
Otavio discursou ainda sobre 
as importantes ações de cap-
tação de eventos e a retomada 
do Salão de Turismo em 2019, 
que reuniu 40 mil pessoas, du-
rante quatro dias no Píer Mauá 
(Zona Portuária do RJ).

“Acabamos de criar o Nú-
cleo de Inteligência na Cap-
tação de Eventos (NICE), que 
abrange representações de 
diversos segmentos: acadêmi-
cos, científicos, desportivos, 
inovação, turismo social, entre 
outros, para abrir as possibili-
dades e facilitações de atração 
desses grandes eventos. Isso 
gera renda e amplia as ativi-
dades econômicas do Estado”, 
explicou Otavio Leite.

Durante a explanação, o 
secretário falou ainda sobre a 

efetiva campanha publicitária, 
para promover as cidades do 
interior, veiculada nos princi-
pais meios de comunicação. 
O trabalho que vem sendo 
realizado desde o início da 
gestão, já mostra resultados 
positivos como, por exemplo, 
a média de ocupação hoteleira 
em 2019 que cresceu 20% em 
relação a 2018.

Ao final  da audiência, 
o presidente da Comissão 
de Turismo da Alerj,  de-
putado Welberth Rezende, 
a f i r m o u  q u e  o  s a l d o  f o i 
posi t ivo.  “Eu saio  daqui 
com uma sensação muito 
boa. O turismo no interior 
é  a  b a n d e i r a  p r i n c i p a l 
dessa gestão. O estado do 
Rio de Janeiro tem 92 mu-
nicípios com belezas ex-
tremas e que precisam ser 
c o n h e c i d a s  p o r  t o d o s”, 
finalizou o parlamentar.

Flávio Cabral/ Divulgação

Thomas Weber, presidente do Turisrio, e Otavio Leite, secretário de Estado de Turismo, durante o encontro
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Uma operação do 7º BPM (São 
Gonçalo) no bairro do Jardim 
Catarina terminou com três 
vítimas de balas perdidas, 
na noite de quarta-feira (12). 
Todos os feridos foram socor-
ridos e levados para o Hospital 
Estadual Alberto Torres (Heat), 
no bairro do Colubandê.

Segundo a PM, dois sus-
peitos de tráfico foram presos 
durante a ação. Uma equipe do 
Grupamento de Ações Táticas 
(GAT), que realizou a incursão, 
foi recebida a tiros por crimi-
nosos, iniciando o confronto. 
Após o fim do tiroteio, os poli-
ciais encontraram dois homens 
e uma adolescente feridos.

A menina que foi balea-
da tem 17 anos e foi atingi-
da no braço. Ela precisou ser 
operada e está internada no 
CTI da unidade de saúde, seu 
estado de saúde é estável. As 
outras vítimas, de 40 e 24 anos, 
também estão estáveis e foram 
feridas no braço e tórax, respec-
tivamente. Eles também estão 
sendo tratados no CTI do Heat.

O pai da adolescente, Jail-
son Castro Coutinho, esteve 
na unidade de saúde para 
acompanhar o atendimento 
da filha. Ele deu detalhes so-
bre os momentos de pânico 
que antecederam o socorro 
à sua filha. Além disso, o pai 
também criticou a ação poli-
cial e alertou para uma possí-
vel falta de planejamento em 
operações.

“Os policiais chegaram 
mais próximo, sem saber se 
era bandido ou não. Aí eles vi-
ram que a vítima era morador. 
Estava o parente do cara do bar 
que foi baleado também, de 24 
anos, que está aí. Viram que 
não era traficante nem nada e 
fizeram as pessoas socorrerem 
e queriam que esperassem o 

Uma adolescente e dois homens foram atingidos no bairro Jardim Catarina durante operação da polícia

São Gonçalo tem mais três 
vítimas de balas perdidas

Alex Ramos

Pai da adolescente baleada, Jailson Castro Coutinho, pede mais planejamento da polícia durante operações

Vítor d’Avila 
vitor.davila@ofluminense.com.br

Samu. Eu sei que a polícia tem 
que fazer o trabalho dela, mas 
tem que ter um planejamento, 
uma inteligência. Estamos si-
tiados”, disse Jailson, bastante 
emocionado.

A Polícia Militar foi pro-
curada para esclarecer o fato 
e informou que, na noite de 
quarta-feira (12), policiais 
militares do 7ºBPM (São Gon-
çalo) foram verificar uma 
denúncia na Rua Marcos da 
Costa, no bairro Jardim Ca-
tarina. Chegando ao local, 
criminosos efetuaram dispa-
ros de arma de fogo contra os 
policiais. Houve confronto. 
Após cessarem os disparos, 
os agentes localizaram uma 
mulher e dois homens feridos. 
Eles foram socorridos ao Hos-
pital Estadual Alberto Torres. 
Na ação, policiais apreen-
deram uma bolsa contendo 
munições, um carregador, um 
rádio transmissor, 66 pinos de 
cocaína e 82 pedras de crack.

A ocorrência foi encami-
nhada para a 74ª DP (Alcân-
tara). A distrital irá investigar 
qual a origem dos disparos 
que atingiram as vítimas.

Polícia caça 
assassinos de PM

A polícia continua à caça 
aos assassinos do sargento 
da PM Max Freitas da Silva, 
morto no último dia 16 , 
num shopping center na 
Rodovia BR-101, em São 
Gonçalo. Câmeras de segu-
rança flagraram toda a ação 
criminosa, que aconteceu 
exatamente às 21h. As ima-
gens são fortes.

Na ocasião, o agente esta-
va de folga e acabou baleado 
quando tentou impedir que 
criminosos roubassem ce-
lulares de duas lojas de de-
partamentos. Na filmagem, 
é possível ver Max e um dos 
criminosos entrando em luta 
corporal, no canto direito 
da tela. Frequentadores do 
estabelecimento, assustados 
com a situação, se escondem 
nas lojas. É possível notar 
que o sargento saca sua 
arma, na tentativa de impe-
dir a ação do assaltante.

Em seguida, o comparsa, 
que estava dando cobertu-
ra, sai de uma loja e dispara 
contra Max, que é atingido 
pelas costas. Na sequên-
cia da ação, os bandidos 

roubam a arma do policial 
e fogem. As imagens fla-
graram a movimentação 
de dois bandidos, mas as 
investigações apuram o en-
volvimento de pelo menos 
mais dois homens.

A esposa do policial, que 
fazia compras em um su-
permercado que fica no 
estabelecimento, relatou ter 
ouvido o barulho de dispa-
ros. Quando foi ao corredor 
para ver o que estava acon-
tecendo, descobriu que Max 
havia sido baleado. A perícia 
apontou que Max morreu 
vitimado por único disparo, 
que atingiu suas costas.

O Portal de Procurados 
do Disque Denúncia divul-
gou um cartaz com o título 
“Quem matou?” para auxi-
liar na identificação dos cri-
minosos que participaram 
da ação. De acordo com a 
polícia, os criminosos fugi-
ram levando também a arma 
do sargento.

Quem tiver qualquer 
informação pode denun-
ciar pelos seguintes canais: 
WhatsApp do Portal dos 
Procurados (21) 98849-
6099; pelo Facebook ou pelo 
telefone (21) 2253-1177.

Hospital Azevedo Lima tem 
infestação de piolho de pombo

Uma infestação de piolho 
de pombo no Hospital Esta-
dual Azevedo Lima (Heal), no 
Fonseca, em Niterói, assusta 
pacientes que estão internados 
na unidade. O problema atinge 
as enfermarias e, segundo fa-
miliares dos enfermos, está se 
alastrando ao passar dos dias.

De acordo com um fami-
liar, que não quis se identifi-
car, o surto começou há cerca 
de dois dias e duas enferma-
rias já foram fechadas para a 
dedetização. Até o momento, 
nenhum funcionário ou pa-
ciente se infectou. 

“Duas enfermarias já fo-
ram fechadas pela infestação 
de piolho de pombo e agora 
vieram interditar mais uma, 
porém todas elas precisam 
ser dedetizadas. Os piolhos 
já passaram para a enfer-
maria feminina, pois eles 
interditam uma e outra é 
infectada. Os funcionários 

estão trabalhando de touca, 
é um absurdo”, contou. 

Em imagens gravadas 
por familiares, um grande 
número de piolhos apare-
ceram nas paredes próximas 
às macas dos pacientes, no 

chão e nos banheiros. 
O mesmo caso de infes-

tação de piolhos de pombo 
aconteceu em janeiro deste 
ano com a unidade do De-
partamento de Trânsito do 
Estado do Rio de Janeiro 

(Detran) de Neves, em São 
Gonçalo, que precisou ser in-
terditada para higienização.  

Procurada, a Secretaria 
de Estado de Saúde não res-
pondeu até o fechamento 
desta edição.

Segundo familiares de pacientes, enfermarias foram interditadas devido ao problema
Marcelo Feitosa/Arquivo

Segundo familiares de pacientes, o problema na unidade hospitalar começou no início da semana

Rio: Defensoria pede proibição 
de operações perto de escolas

A Defensoria Pública do 
Estado do Rio de Janeiro 
pediu nesta quinta-feira 
(13) à 1ª Vara da Infância e 
Juventude e do Idoso da Ca-
pital que proíba a realização 
de operações das forças de 
segurança no entorno das 
creches e escolas públicas 
estaduais e municipais. A 
Ação Civil Pública prevê 
multa de R$ 1 mil por dia 
de aula perdido em razão 
de tiroteios causados por 
operações.

O pedido foi elaborado 
por defensores da Coorde-
nadoria de Defesa da Crian-
ça e do Adolescente (Cdedi-

ca) e inclui ainda a conde-
nação do Estado a pagar R$ 
1 milhão por danos morais 
coletivos, pela exposição 
de crianças e adolescentes 
a situações de violência nas 
portas das escolas.

Se confirmados pela Jus-
tiça, os valores arrecadados 
com multas e condenações 
deverão ser revertidos para 
o Fundo para a Infância e 
Adolescência e usados em 
projetos que reduzam da-
nos causados a estudantes 
impactados pela violência 
institucional. Também fa-
zem parte da ação pedidos 
de l iminar para obrigar 

os órgãos de segurança a 
seguirem uma instrução 
normativa elaborada pela 
antiga Secretaria Estadual 
de Segurança que proíbe 
operações policiais próxi-
mas a unidades de ensino 
e creches, nos horários de 
maior fluxo de entrada e 
saída de pessoas.

A instrução também veta 
a utilização desses locais 
como bases das forças de 
segurança. Outros pedidos 
liminares são a proibição 
de voos de helicópteros so-
bre as escolas, a criação de 
um comitê para monitorar 
a educação em áreas com 

alto índice de violência, e 
a elaboração de um calen-
dário de reposição para as 
aulas perdidas em razão da 
violência.

Segundo a defensoria, 
houve 700 episódios em 
que escolas municipais pre-
cisaram ser fechadas no 
ano passado. No caso das 
escolas estaduais, a perda 
de dias letivos chega a 59 
apenas nos bairros de Acari, 
Penha e Irajá. Os defensores 
também pedem que sejam 
criados  grupos de suporte 
em cada escola para a orien-
tação de pessoas durante a 
ocorrência de um tiroteio.

Ação prevê multa de R$ 1 mil por dia de aula perdido por causa de tiroteios 

Vitor d’Ávila
vitor.davila@ofluminense.com.br

Os três baleados 
no Jardim 
Catarina foram 
encaminhados 
para o Heat, no 
Colubandê

Um homem morreu 
em confronto com a 
Polícia Militar, na ma-
nhã desta quinta-feira 
(13), na Comunidade 
do Abacatão, no Boa 
Vista, em São Gonçalo.

Ele chegou a ser so-
corrido ao Hospital Es-
tadual Alberto Torres 
(Heat), no Colubandê, 
mas acabou não resis-
tindo no caminho para 
a unidade de saúde.

Durante a ação, fo-
ram apreendidas drogas 
a serem contabilizadas, 
um rádio comunicador 
e uma pistola.

O objetivo da opera-
ção era reprimir crimes 
de roubo de carga na re-
gião. A ação aconteceu 
por volta de 10h.

O caso foi registrado 
na 73ª DP (Neves).

Homem morre 
em confronto

Rusgas entre facções cri-
minosas deixaram boa 
parte do comércio fecha-
do, na manhã desta quin-
ta-feira (13), nos bairros 
Coelho e Almerinda, em 
São Gonçalo. De acordo 
com informações, um 
suposto chefe do tráfico 
da região foi morto por 
bandidos de uma facção 
rival, durante confronto, 
na noite de quarta (12).

A organização crimi-
nosa decretou luto for-
çado, fazendo com que 
comércios não abrissem 
e, além disso, escolas dos 
bairros tiveram as aulas 
suspensas no turno da 
manhã. A Polícia Militar 
afirmou que não atuou 
tanto no Coelho, quanto 
no Almerinda, na noite 
de quarta ou na manhã 
de quinta-feira.

Comércio fechado 
em São Gonçalo

Nathália Lugão
nathalia.lugao@ofluminense.com.br
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Governo do Estado anuncia investimento de R$ 9,2 milhões para custear a infraestrutura  dos desfiles de blocos

Apoio para o Carnaval de Rua
O Governo do Estado anun-
ciou,  nesta quinta-feira 
(13), o apoio ao Carnaval de 
rua do Rio de Janeiro 2020. 
Ao todo, o investimento 
é de R$ 9,2 milhões, por 
meio da Lei de Incentivo à 
Cultura, com a parceria da 
Ambev. O aporte financeiro 
vai custear a infraestrutura 
dos desfiles dos blocos car-
navalescos e a inclusão de 
mais postos de atendimen-
to médico e ambulâncias 
para atender os foliões.

“Os blocos de rua são 
integrantes da cultura e 
são do povo fluminense. E, 
por isso, se faz necessário 
o investimento público, 
porque o Estado não deixa 
de arrecadar, mas ganha 
com o retorno financeiro 
do turismo e da promoção 
do Rio de Janeiro”, disse o 
governador Wilson Witzel.

Desde o início do ano, 
o Governo do Estado deu 
início às negociações para 
viabilizar o Carnaval de rua. 
Os encontros, capitaneados 
pela Subsecretaria de Gran-
des Eventos, da Casa Civil, 
e de Cultura, foram realiza-
dos com representantes do 
Fórum Carioca de Carnaval 
de Rua.

“O Estado abraça o Car-
naval fluminense e, com 

este investimento, garante 
a estrutura da festa de rua 
deste ano. É fundamental 
este apoio logístico do po-
der público para a maior 

celebração do Rio de Janei-
ro. Vale lembrar que o Car-
naval tem grande impacto 
na economia criativa por-
que não é só o folião quem 

ganha, mas também toda 
a cadeia produtiva, como 
costureiras e aderecistas”, 
destacou a secretária de 
Cultura e Economia Criati-

va, Danielle Barros.
E x p e c t a t i v a  -  D a d o s 

apontam que cerca de 7 
milhões de pessoas devem 
aproveitar o Carnaval no 

Rio de Janeiro este ano. O 
diretor de marketing da 
Ambev, Pedro Araújo, fa-
lou sobre os números da 
parceria entre a adminis-
tração pública e a iniciativa 
privada.

“Temos o objetivo de 
oferecer aos foliões uma 
estrutura cada vez melhor, 
além de uma experiência 
agradável.  Estamos pre-
sentes não só na capital, 
mas também em cerca de 
460 blocos em torno de 20 
municípios do estado. Acre-
ditamos na importância 
da cultura popular”, falou 
Araújo.

Para dar mais celeridade 
aos processos de autorização 
e liberação aos grandes even-
tos, entres eles o Carnaval, o 
Governo do Estado criou um 
grupo de estudo para aper-
feiçoar o marco regulatório, 
com o envolvimento dos 
principais atores que organi-
zam e atuam nas festas.

“Só na cidade do Rio te-
mos uma movimentação fi-
nanceira que chega a R$ 3,9 
bilhões. Ou seja, é dinheiro 
circulando, pessoas consu-
mindo, bares e restaurantes 
vendendo, além de empre-
gos gerados”, concluiu o 
subsecretário de Grandes 
Eventos, Ruan Lira.

Rogério Santana/Palácio Guanabara

O governador Wilson Witzel explicou que o investimento no carnaval se tornará possível através da Lei de Incentivo à Cultura, com parceria de uma cervejaria

A Comissão de Tributa-
ção da Assembleia Legisla-
tiva (Alerj) decidiu, na quin-
ta-feira (13), encaminhar 
ofício ao Ministério Público 
Estadual (MP) solicitando 
investigações sobre possí-
veis grampos ambientais e 
telefônicos ilegais contra au-
toridades públicas, como de-
putados estaduais e desem-
bargadores. A denúncia foi 

registrada no Requerimento 
de Informações 113/2020, 
que solicita uma resposta 
do governo sobre a supos-
ta ação ilegal. O colegiado 
decidiu ainda realizar uma 
audiência conjunta com a 
Comissão de Segurança da 
Casa e a participação do 
secretário de Estado de De-
senvolvimento Econômico, 
Lucas Tristão.

Alerj pede investigação do MPBloco ‘Loucos Pela Vida!’ faz 
desfile pelo Centro de Niterói
Loucos? Sim, “Loucos Pela Vida”! 
Esse é o nome do tradicional blo-
co carnavalesco da rede de Saúde 
Mental de Niterói, organizado 
pelo Centro de Convivência e 
Cultura (CCCN), que, na tarde 
desta quinta-feira (13), reuniu 
cerca de 200 pessoas em desfile 
pelo Centro da cidade. O bloco 
iniciou a concentração na Praça 
Arariboia e, embalado pelo sam-
ba enredo “Tempo, minha aluci-
nação”, seguiu até São Domingos 
com muita animação.

Ao som da bateria do Mestre 
Careca e de componentes do 
grupo niteroiense Bicho Solto, 
o bloco, que teve até trio elétrico 
estilizado, saiu em desfile cerca-
do por foliões, empolgados e fan-
tasiados, sob chuva de confetes, 
serpentinas e fogos artifício.

O bloco desfila há 20 car-
navais e reúne profissionais de 
saúde, pacientes dos diversos 
serviços de saúde mental, fami-
liares, amigos e outras pessoas 
que estejam passando pelo local, 

conforme explica a coordenado-
ra do CCCN, Wal Tomaz:

“Nesses 20 anos de “Loucos 
pela Vida”, insistimos em falar de 
saúde, incentivando a expressão 
das pessoas. O carnaval tem esse 
poder, já que as ruas e os espaços 
sociais se tornam um grande 
palco, fazendo a população fes-

tejar conosco e compreender a 
importância da convivência para 
esse grupo. É algo que vai na con-
tramão do cotidiano, que isola e 
aliena. É uma loucura que não 
pode ser trancada”, comemorou.

O coordenador da rede de 
Saúde Mental do município, 
Carlos Castro, destacou a impor-

tância do desfile.
“Esse evento reforça todo o 

trabalho que é feito diariamente 
pelo Centro de Convivências, 
que leva os nossos usuários ao 
convívio com toda a sociedade, 
seja num museu, numa praça, 
ou em um desfile carnavalesco. 
Vamos sempre priorizar o acesso 
do paciente da saúde mental 
aos espaços de cultura e lazer da 
cidade. Esse bloco reflete todo 
esse empenho da rede”, destacou 
o psicólogo.

O desfile reuniu usuários do 
Centro de Atenção Psicossocial 
(CAPs) Herbert de Souza, Casa 
do Largo, Monteiro Lobato e o 
Álcool e Drogas (AD) Alameda, 
além dos ambulatórios da rede 
municipal de saúde. A Niterói 
Empresa de Lazer e Turismo 
(Neltur), a Companhia de Lim-
peza Urbana (CLIN), a Niterói 
Transportes e Trânsito (NitTrans) 
e a Guarda Municipal (GM) parti-
ciparam do evento e deram apoio 
durante todo o trajeto.

Cerca de pessoas, entre pacientes, familiares e profissionais de saúde, participaram
Berg Silva/Prefeitura de Niterói

Foliões se concentraram na Praça Arariboia e seguiram até São Domingos

Beija-Flor ajuda Hemorio a 
aumentar doações de sangue

O Hemorio, órgão da Secre-
taria de Estado de Saúde do 
Rio de Janeiro, recebe a Beija-
Flor de Nilópolis nesta sexta, 
às 10h, para mais uma etapa 
da campanha “Meu sangue é 
Carnaval”, que busca incen-
tivar as doações de sangue 
durante o período das festi-
vidades. A escola é a quarta e 
última a desfilar pelos salões 
da unidade, trazendo seus 
ritmistas, passistas e casal de 
mestre-sala e porta-bandeira. 
Portela, Salgueiro e Mangueira 
também já se apresentaram 
desde a abertura da campanha 
na última sexta, dia 7.

A campanha busca cons-
cientizar a população sobre 

a importância da doação du-
rante o Carnaval, período 
onde ocorre uma baixa de até 
20% nos estoques disponíveis 
para transfusões, segundo o 
Ministério da Saúde. Além 
disso, a demanda por bolsas 
de sangue aumenta devido ao 
maior número de acidentes na 
cidade durante as festividades. 
De acordo com os parâmetros 
da Organização Mundial de 
Saúde (OMS), para manter os 
estoques regulares, é preciso 
que 1,5% a 3% da população 
doe regularmente. O Brasil 
tem hoje 1,8% de doadores. 
Em todo país são coletadas 
por ano uma média de 3,5 
milhões de bolsas de sangue.

Componentes da escola de samba visitam o órgão nesta sexta, às 10h
Mauricio Bazilio/Divulgação

Rei Momo, Rainha e Princesa apoiam campanha ‘Meu sangue é Carnaval’
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Dívida Ativa: TJ 
agiliza cobranças

Graças à adoção de medidas para agilizar o andamento 
das ações de cobrança da Dívida Ativa, o Tribunal de Jus-
tiça do Rio encerrou em 2019 um número de execuções 
fiscais equivalente à soma dos últimos quatro anos. No 
total, as serventias abrangidas pelo projeto conseguiram 
arquivar no ano passado 1.222.327 processos, contra 
1.223.020, de 2015 a 2018. O trabalho, realizado pela 
Coordenadoria Judiciária de Articulação das Varas com 
Competência em Dívida Ativa (CODIV), presidida pelo 
desembargador Sérgio Varella, traz como benefícios 
não só a redução do acervo como também o aumento 
da arrecadação das prefeituras.

Geraldo Magela / Agência Senado

Nestor Forster e o presidente da Comissão, senador Nelsinho Trad

BB atinge 
lucro recorde
O Banco do Brasil (BB) 
atingiu lucro recorde de 
R$ 17,8 bilhões em 2019, 
resultado 32,1% superior 
ao registrado em 2018. 
Somente no último tri-
mestre de 2019, a institui-
ção bancária já alcançava 
um lucro líquido ajustado 
de R$ 4,6 bilhões. 

2020 mais 
promissor
Este valor representou 
um crescimento de 20,3% 
em relação ao montan-
te totalizado no último 
trimestre de 2018. Para 
2020, as estimativas de 
lucro são mais promisso-
ras: a previsão é de que o 
banco fature de R$ 18,5 
bilhões a R$ 20,5 bilhões. 

Aprovado na sabatina
Após passar por sabatina na Comissão de Relações 
Exteriores (CRE) do Senado nesta quinta-feira (13), o 
diplomata Nestor Forster foi aprovado,  por unanimi-
dade, pela CRE para assumir a embaixada do Brasil nos 
Estados Unidos (EUA). Indicado em outubro do ano 
passado pelo presidente Jair Bolsonaro, ele ainda precisa 
passar pelo crivo do plenário da Casa. A votação deve 
acontecer já na semana que vem, antes do carnaval.

Preservação de acordos em MP
A Medida Provisória 905/19, que cria o Contrato de Trabalho 
Verde Amarelo, deputado Christino Aureo (PP-RJ), sinalizou 
nesta quinta (13) que pretende apresentar à comissão mista 
responsável pela matéria um texto que preserve os acordos 
coletivos firmados no setor bancário. “Espero ter um relatório 
que contenha visões que, em princípio, sejam diferentes, mas 
que possam convergir”, disse Aureo, durante audiência públi-
ca que ouviu representantes de donos de bancos e bancários. 
Ele acrescentou que pretende chegar a uma redação que não 
contrarie o que está amadurecido e acordado pelo setor.

Ajustando 
os ponteiros
O presidente Jair Bolso-
naro confirmou na quinta 
(13) que vai se reunir com 
o presidente da Argentina, 
Alberto Fernández, no dia 
1º de março, em Montevi-
déu, no Uruguai. Os dois 
estarão na cidade para a 
posse do novo presidente 
uruguaio Luis Lacalle Pou.

Primeiro 
encontro
Este será o primeiro en-
contro entre os dois, já que 
Bolsonaro não foi à posse 
do argentino em dezem-
bro. Fernández venceu as 
eleições pela coalizão de 
esquerda Frente de Todos 
e sua vice é a senadora 
e ex-presidente Cristina 
Kirchner.

O projeto de lei 6488/19, 
que tramita na Câmara 
dos Deputados, pretende 
obrigar órgãos de fiscali-
zação de trânsito a contar 
com aparelhos eletrôni-
cos que permitam o con-
dutor do veículo pagar, no 
momento da abordagem, 
impostos, taxas, multas 
ou outras despesas rela-
cionadas ao bem.

O senador Eduardo Go-
mes (MDB-TO) deve apre-
sentar no dia 3 de março 
o relatório sobre a perda 
de mandato da senadora 
Juíza Selma (Podemos
-MT). Ele é o relator do 
ofício no qual o Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) 

determina a perda de 
mandato da senadora por 
caixa 2 e abuso de poder 
econômico nas eleições 
de 2018. A senadora terá 
10 dias úteis, a partir desta 
sexta (14), para apresentar 
sua defesa.

O senador Marcelo Castro 
(MDB-PI) foi a Plenário 
nesta quinta (13) para 
celebrar a aprovação do 
PL que institui a Semana 
de Prevenção, Conscien-
tização e Tratamento da 
Microcefalia no Brasil. Ele 
lembrou que houve uma 
incidência muito elevada 
de microcefalia em 2015, 
ano em que assumiu o 
Ministério da Saúde.

CURTAS

Mudanças no Ministério 
confirmadas pelo Twitter
O presidente Jair Bolsonaro 
confirmou na tarde desta 
quinta-feira (13) duas mudan-
ças em sua equipe ministerial. 
O ministro-chefe da Casa Ci-
vil, Onyx Lorenzoni, deixará o 
comando da pasta para assu-
mir o lugar de Osmar Terra no 
Ministério da Cidadania. Com 
isso, Terra, que tem mandato 
de deputado federal, voltará 
para a Câmara.

Para a Casa Civil, Bol-
sonaro convidou o general 
Walter Souza Braga Netto, 
que atualmente ocupa a 
chefia do Estado Maior do 
Exército, considerada a se-
gunda posição na hierarquia 
da força militar. O anúncio 
foi feito por Bolsonaro em 
uma publicação no Twitter.

Ainda de acordo com o 
presidente, a cerimônia de 
posse nos cargos será reali-
zada na terça-feira (18), no 
Palácio do Planalto, às 15 
h. Bolsonaro não informou 
quando as trocas serão for-
malizadas no Diário Oficial 
da União.

Desde que assumiu o car-
go, há pouco mais de um ano, 
Jair Bolsonaro fez um total 
de sete mudanças no pri-
meiro escalão. Houve trocas 
no Ministério da Educação 
(Ricardo Velez por Abraham 
Weintraub), na Secretaria-
Geral da Presidência (Gus-

tavo Bebianno por Floriano 
Peixoto e, em seguida, por 
Jorge Oliveira), na Secretaria 
de Governo (Santos Cruz por 
Luiz Eduardo Ramos) e, na 
semana passada, no Minis-
tério do Desenvolvimento 
Regional (Gustavo Canuto 
por Rogério Marinho).

Posses de Lorenzoni e Braga Netto estão marcadas para terça-feira (18)

Twitter

Presidente diz que governadores e deputados terão ciência de decisões de conselho

Amazônia: Bolsonaro diz 
que estados serão ouvidos

 O presidente Jair Bolsonaro 
disse nesta quinta-feira(13) 
que não vai incluir secre-
tários e governadores no 
Conselho da Amazônia, 
reativado esta semana e 
que será coordenado pelo 
vice-presidente Hamilton 
Mourão.  “ Tem bastante 
ministros. Nós não vamos 
tomar decisão sobre Ama-
zônia sem conversar com o 
governador, com a bancada 
do estado. Mas se colocar 
muita gente, é passagem 
aérea, hospedagem, uma 
despesa enorme e que não 
resolve nada”, disse.

Ao deixar o Palácio da 
Alvorada pela manhã, Bolso-
naro reforçou que Mourão, 
que é general do Exército, 
já serviu na região e que vai 
usar a estrutura da Vice-Pre-
sidência, por isso o conselho 
não precisará de orçamento 
próprio. O objetivo é inte-
grar ações federais na região 
amazônica, incluindo arti-
culação com estados, muni-
cípios e sociedade civil.

O colegiado reúne, além 
da Vice-Presidência, 14 mi-
nistérios. Criado original-
mente em 1995, no governo 
do então presidente Fer-
nando Henrique Cardoso, o 
conselho era subordinado 
ao Ministério do Meio Am-

biente e tinha, entre os seus 
integrantes, os governado-
res dos estados da região.

Greenpeace - Na saída 
do Palácio, ao ser ques-
tionado por um repórter 
sobre o planejamento do 

Conselho da Amazônia, o 
presidente afirmou não co-
nhecer o Greenpeace. Sobre 
a ONG internacional, Bol-
sonaro perguntou: “Quem 
é Greenpeace? Isso é um 
lixo,um lixo!”

Em resposta a organiza-
ção apontou, pelo Twitter, 
seu trabalho de atuação em 
defesa e proteção ao meio 
ambiente,  relacionando 
seus esforços para recolher 
o lixo pelo planeta.

Antonio Cruz/ Agência Brasil

O presidente Jair Bolsonaro falou sobre o planejamento do Conselho da Amazônia na saída do Palácio da Alvorada

Coronavírus 
faz primeira 
vítima no 
Japão
O Japão registrou, nesta 
quinta-feira (13), a sua 
primeira morte coronaví-
rus. A confirmação foi feita 
pelo ministro da Saúde do 
país, Katsunobu Kato. Tra-
ta-se de uma mulher japo-
nesa de 80 anos. Segundo 
Kato, a mulher não estava 
a bordo do navio de cru-
zeiro Diamond Princess 
que está em quarentena 
no porto de Yokohama.

“A relação entre o novo 
coronavírus e a morte 
dessa pessoa está estabe-
lecida”, disse Katsunobu 
Kato durante uma coletiva 
de imprensa, adiantando 
que o resultado positivo 
do teste foi confirmado 
depois da morte.

No Japão, “este é o pri-
meiro caso de morte de 
uma pessoa que o teste 
deu positivo” para o novo 
coronavírus, afirmou o 
ministro japonês.

A mulher morava em 
Kanagawa, perto de Tó-
quio, e esteve no hopital, 
pela primeira vez, em 22 
de janeiro com sintomas 
de cansaço e fadiga. As 
condições de saúde dela 
foram monitoradas até que 
ela recebeu o diagnóstico 
de pneumonia e hospitali-
zada no dia 1° de fevereiro.

As condições respira-
tórias da paciente piorara 
e, no dia 6 de fevereiro, 
ela foi encaminhada a 
outro hospital. Na quarta-
feira(12), seu quadro se 
agravou e ela foi subme-
tida ao teste para o novo 
coronavírus. O resultado 
positivo saiu na tarde de 
quinta-feira, horas depois 
de sua morte. A idosa não 
tinha registros recentes de 
viagem ao exterior.

Filipinas  – O óbito re-
gistrado no Japão é o se-
gundo caso de morte por 
Covid-19 fora da China 
continental. O primeiro foi 
um cidadão filipino que 
tinha estado na província 
de Hubei, o epicentro do 
foco do novo coronavírus.

O número total de mortes 
pelo surto está em 1.370.

Ricardo Stuckert/Instituto Lula

Lula é 
recebido 
pelo Papa 
Francisco
O ex-presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva foi recebido 
nesta quinta-feira (13) pelo 
Papa Francisco, no Vaticano. 
O intuito da viagem era dis-
cutir temas como fome, desi-
gualdade social e intolerância 
com o pontífice.

Depois do encontro, Lula 
afirmou em Roma que “a 
ganância dos interesses em-
presariais e financeiros” é res-
ponsável pela revogação de 
conquistas dos trabalhadores 
e pelo aumento da desigual-
dade no mundo. 

O ex-presidente foi rece-
bido por Francisco em au-
diência privada na residência 
Santa Marta, no Vaticano, 
durante cerca de uma hora. Francisco recebeu o ex-presidente na residência Santa Marta, no Vaticano
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Baile Infantil
‘O Tatu Canta Cá!’ é o nome do bailinho espe-
cial, voltado a toda família, que será realizado 
neste sábado (15) na Sala Infantil da Biblioteca 
Parque de Niterói, às 10h. Gratuito.

Alguns cliques do aniversário de 30 anos de Rodrigo Marvão. Na foto 1, seus pais Guto e Vanda, sua irmã Laura, junto ao aniversa-

riante Rodrigo. Na foto 2, a bela Mariana Sauan, e na foto 3, o momento de descontração de Manoela Paixão. Os registros são das 

lentes de Felipe Archer da Agência Avocado. 

Peça Infantil

Festa pras crianças

O espetáculo infantil “Diário de Pilar na 
Grécia”, no Teatro Popular, que no fim de 
semana seria apresentado no sábado e do-
mingo, vai acontecer exclusivamente no 
sábado em duas sessões, às 16h e às 17h30. 
Motivo da mudança: zelar pela segurança 
das crianças, já que no domingo tem bloco 
de carnaval no Caminho Niemeyer arras-
tando milhares de foliões.

Grupo animado
Foram muitos abraçá-lo, além de seus pais 
Guto e Vanda, e suas irmãs Renata e Laura, ao 
lado dos maridos Matheus Oliveira e Pedro Pit-
tella, estavam amigos de uma vida, Fabio Af-
fonseca, Mariana Sauan, Carolina e Eduarda 
Cunha, Thais Pimenta, entre muitos outros.

Aniversário

Abraços

Trintou

Aliança com PV
Na tarde de quarta-feira, na sede do Partido Ver-
de em Niterói, em reunião com a presença do 
prefeito Rodrigo Neve e os pré-candidatos à pre-
feitura de Niterói, Axel Grael e Paulo Bagueira, foi 
selado apoio integral da sigla à chapa dos candi-
datos do governo. O acordo foi selado junto ao 
presidente do PV em Niterói, Eurico Toledo.

Também, na quarta-feira, o vereador Leonardo 
Giordano festejou aniversário levando muitos 
amigos ao Bemdito, em São Francisco. Estavam 
lá o prefeito Rodrigo Neves e sua esposa Fernan-
da Sixel, e o pré-candidato a prefeito Axel Grael.

E ainda foram abraçá-lo, o secretário de Cul-
tura, Victor de Wolf, o presidente da Funda-
ção de Arte de Niterói, André Diniz, o depu-
tado Waldeck Carneiro, entre outros.

Rodrigo Marvão resolveu festejar os seus 30 
anos entre amigos, em um casarão no Alto da 
Boa Vista, reunindo cerca de duzentas pes-
soas em um sunset que durou quase dez ho-
ras de festa. Na pista comandaram os sets as 
DJs Francesca e Camilla Brunetta, que lota-
ram a pista durante toda noite.

Neste sábado, dia 15, o Central Prime, em 
Icaraí, promove mais um dia dedicado à 
criançada e realiza seu bailinho de carnaval 
com recreação infantil e oficina de criação de 
máscaras para os pequenos, das 10h às 15h. 
O evento é gratuito e a censura é livre.

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Mona Vilardo e banda resgatam marchinhas e sambas consagrados

Nostalgia no ‘Pré-carnaval 
das Rainhas do Rádio’

Neste fim de smeana, dias 
15 e 16, às 17h, o projeto 
“Pré Carnaval das Rainhas 
do Rádio” com Mona Vilar-
do apresenta marchinhas 
e sambas consagrados na 
voz de Emilinha Borba, 
Marlene, Dalva de Oliveira 
e Linda Batista, na Sala Nel-
son Pereira dos Santos, em 
São Domingos.

Acompanhada de seis 
músicos, com direito à um 
trio de metais bem caracte-
rístico nos bailes de Carna-
val, o show contará também 
com uma pequena exposi-
ção de objetos pessoais de 
Emilinha, Dalva e Marlene, 
organizada por Mona e pelos 
diretores dos fã clubes das 
saudosas artistas.

No repertório do show, 
clássicos como “Chiquita 
Bacana”, “Vai com jeito, 
vai”, “Coitadinho do papai”, 
“Máscara Negra”, “Me dei-
xa em paz” e “Criado por 
vó” entre outros sambas e 
marchinhas consagrados 
nas vozes de Linda Batista 
(Rainha de 1937), Marlene 
(Rainha de 1949), Dalva de 
Oliveira (Rainha de 1951) 
e Emilinha Borba (Rainha 
de 1953).

Os arranjos são de Mar-
celo Alonso Neves, ven-
cedor do Prêmio Shell de 
Direção Musical em 2011 e 
Prêmio Cesgranrio em 2017, 
figurino de Aline Ciafrino 
e produção de Filomena 
Mancuzo.

Desde 2017, a cantora, 
atriz e escritora Mona Vi-
lardo se dedica ao estudo 
sobre a vida e os grandes 
sucessos interpretados pelas 
Rainhas do Rádio. Desde en-
tão, apresentou o espetáculo 
‘Mona canta Dalva’, lançou o 
livro infanto juvenil “Dalva, 
minha vó e eu” e se prepara 

para trazer para Niterói o es-
petáculo novo “Mona canta 
Linda”, que estreou em 2019 
no Rio de Janeiro.

A Sala Nelson Pereira dos Santos fica na 

Avenida Visconde do Rio Branco, número 

880, São Domingos, Niterói. Dias 15 e 16, 

às 17h. R$ 50 (inteira). Classificação: Livre.

Divulgação

Acompanhada de seis músicos, Mona Vilardo revisita a ‘era de ouro’ do rádio 

No repertório do show, clássicos como 
“Chiquita Bacana”, “Vai com jeito, vai” 
e “Me deixa em paz”

Sobre espaços e 
intervenções
O Museu de Arte Moderna do 
Rio de Janeiro (MAM) abri-
rá, no sábado (15), das 15h 
às 19h, a exposição “Poça/
Possa”, de Ana Paula Oliveira, 
com curadoria de Fernando 
Cocchiarale e Fernanda Lo-
pes. A individual exibirá dois 
trabalhos inéditos da mineira 
radicada em São Paulo, que 
pela primeira vez tem sua 
obra exposta no Rio.

A artista vem construin-
do uma produção interes-
sada em discutir questões 

caras ao pensamento es-
cultórico. Graxa, mármore, 
dormentes, pedras, vidro, 
chumbo, sacos plásticos, 
peixes, casulos e borboletas, 
placas de ferro, borracha e 
sabão compõem o repertó-
rio visual de Ana Paula.

O MAM fica na Av. Infante Dom Henrique, 

85, Aterro do Flamengo, Rio de Janeiro. 

Até 10 de maio. De terça a sexta, das 10h 

às 17h. Sábados, domingos e feriados, 

das 10h às 18h. R$ 14. Classificação livre. 

Telefone: (21) 3883-5600.

Divulgação

Obras de

Ana Paula 

Oliveira 

vão ocupar 

o Salão 

Monumental 

do MAM Rio

Marcos Sacramento 
lança novo álbum
O lançamento do novo CD do 
cantor e compositor Marcos 
Sacramento, integralmente 
composto de músicas inédi-
tas e autorais, solo ou com 
parceiros, chega ao palco 
da Sala Nelson Pereira dos 
Santos, nesta sexta-feira, 14 
de fevereiro, às 20h.

Niteroiense criado no 
bairro do Fonseca, Sacra-
mento chega ao 16º álbum. 
Da sua discografia, “Drago” 
é o quarto só com composi-
ções próprias.

No álbum, Marcos revela 
uma visão aguçada para o 
mundo que o cerca.

A Sala Nelson Pereira dos Santos fica no 

Centro Petrobras de Cinema, na Av. Visconde 

do Rio Branco, 880, em São Domingos, Niterói. 

Sexta-feira (14), às 20h. Preço: R$ 20 (inteira).

Daniel Boechat / Divulgação

 Músico niteroiense lança “Draco”, 

seu novo registro, em São Domingos

Rumo aos 21 anos de 
atividades ininterrup-
tas, neste sábado (15) a 
jornalista e poeta Lucí-
lia Dowslley apresenta 
mais uma edição de 
‘Um brinde à poesia’ 
em ritmo de carnaval, 
reunindo poetas, com-
positores, musicais e 
fotógrafos, no MAC, em 
Boa Viagem, às 15h.

Evento também tem 
microfone aberto para 
o público.

A edição contará com 
a participação do cantor 
e compositor Prole Pre-
ta. Entrada franca.

Um brinde
à poesia

Arte e 
erotismo 
reunidos

O Centro Municipal de 
Arte Hélio Oiticica inau-
gura neste sábado (15), às 
12h, a exposição “Cine De-
sejo”, com obras da artista 
Caroline Valansi que inves-
tigam o universo iconográ-
fico da indústria do cinema 
pornô e a relação do cor-
po feminino com o sexo. 
Com curadoria de Pollyana 
Quintella, a mostra ocu-
pará todo o andar térreo 
da instituição localizada 
no Centro do Rio. Dentre 
as obras inéditas, estão 
algumas sendo criadas 
pela artista especialmente 
para a exposição. Alguns 
trabalhos emblemáticos 
desta pesquisa iniciada 
em 2015 também serão 
mostrados. 

O Centro Municipal de Arte Hélio 

Oiticica fica na Rua Luis de Camões 68, 

Praça Tiradentes, Rio de Janeiro. Até 28 de 

março. De segunda a sábado, das 12h às 

18h. Entrada franca. Telefone: 2242-1012.

Fotos: Felipe Archer/ Divulgação
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PRÓXIMOS JOGOS
Boavista
Dom 01/03 - A definir - Taça Rio

Flamengo
Dom 08/03 - A definir - Taça Rio

Bangu
Dom 15/03 - A definir - Taça Rio

Athletico-PR
Dom 16/02 - 11h - Supercopa

Independiente del Valle
Qua 19/02 - 22h30 - Ida Recopa

Independiente del Valle
Qua 26/02 - 21h30 - Volta Recopa

Unión La Calera
Qua 18/02 - 19h15 - Maracanã

Moto Club
Qua 26/02 - 21h30 - Copa do Brasil

Madureira
Dom 01/03 - A definir - Taça Rio

Oriente Petrolero
Qua 19/02 - 21h30 - Sul-Americana

Resende
Dom 01/03 - A definir - Taça Rio

Volta Redonda
Dom 08/03 - A definir - Taça Rio

Comandante exaltou sua volta ao clube onde conquistou o título brasileiro de 1995

Autuori é apresentado 
como técnico do Botafogo

O Botafogo apre-
sentou nesta 
quinta-feira Pau-
lo Autuori como 
novo treinador 
após a demissão 

de Alberto Valentim. O novo 
comandante exaltou sua volta 
ao clube em que conquistou 
o título brasileiro de 1995 e o 
reencontro com Valdir Espino-
sa, gerente de futebol alvinegro.

“Não posso começar a falar 
sem dizer a satisfação e honra 
de estar ao lado do Espinosa. 
Sempre nos mostrou que é 
possível ganhar com vontade 
e caráter. É um orgulho e satis-
fação estar no Glorioso.” disse.

Autuori destacou que acei-
tou o convite da diretoria do Bo-
tafogo em assumir o comando 
da equipe mesmo tendo já dito 
anteriormente que se dedicaria 
ao cargo de diretor executivo.

“Abri mão daquilo que defi-
ni pra minha carreira no Brasil 
porque é o Botafogo e tenho 
que dar uma reciprocidade pro 
clube que tudo me proporcio-
nou.” declarou.

O novo comandante falou 
também sobre a chegada do 
japonês Honda ao Glorioso. 

“Foi uma contratação muito 
bem feita. É um profissional 
exemplar e precisamos de refe-
rências assim. Vai agregar muito 
ao grupo em termos técnicos.” 
comentou.

Autuori terá tempo para 
conhecer o elenco e trabalhar 
antes de sua estreia. O Botafogo 

só volta a campo pela da Taça 
Rio, que ainda não tem data 
definida, podendo ser dia 28 
de fevereiro ou 1º de março, no 
Nilton Santos, contra o Boavista. 

Renovação de Benevenuto – A 
diretoria do Botafogo vem tra-
balhando para conseguir garan-
tir no elenco um dos principais 

jogadores da atual temporada 
e uma das grandes promessas 
reveladas em suas categorias 
de base. Trata-se do zagueiro 
Marcelo Benevenuto, de 23 
anos, que tem vínculo com o 
clube somente até o dia 31 de 
dezembro de 2020. A pressa dos 
dirigentes se deve ao fato de que 
o atleta, a partir de julho, estará 

livre para assinar um pré-con-
trato com outro clube.

Os primeiros contatos com 
Marcelo Benevenuto foram 
iniciados nesta semana e as res-
postas foram bem proveitosas. 
O jogador tem grande identifi-
cação com o Botafogo e vê com 
bons olhos fazer parte do pro-
jeto que transforma o Glorioso 
em empresa. Esta perspectiva 
gera a expectativa da formação 
de um time competitivo já para 
a disputa do Campeonato Bra-
sileiro deste ano.

Algumas rodadas de nego-
ciações estão marcadas para os 
próximos dias e a expectativa é 
que o acordo seja fechado antes 
do Carnaval.

Marcelo Benevenuto foi 
campeão brasileiro de juniores 
pelo Botafogo em 2016, tendo 
estreado no time de profis-
sionais naquele mesmo ano. 
Porém, passou a ficar mais 
conhedcido durante a boa cam-
panha na Copa Libertadores de 
2017, atuando até improvisado 
na lateral direita.

Em 2020, com a saída de 
Gabriel, que retornou para o 
Atlético-MG, Marcelo Bene-
venuto se tornou titular abso-
luto ao lado do argentino Joel 
Carli. Ele já disputou 91 partidas 
pelo Glorioso, tendo anotado 
quatro gols.

Com Carli no elenco o Bo-
tafogo, que agora tem Paulo 
Autuori como novotreinador, 
treina nesta sexta-feira pela 
manhã.

Vitor Silva/Botafogo

Autuori terá tempo para conhecer o elenco e trabalhar antes de sua estreia, 

já que o Glorioso terá duas semanas sem jogos

Desgaste de atletas 
preocupa o Flamengo

A vitória de 3 a 2 
sobre o Flumi-
nense na noite 
de quarta-feira 
rendeu ao Fla-
mengo a classi-

ficação para a decisão da Taça 
Guanabara. Porém, o que pode 
ser motivo de comemoração, 
também carrega uma grande 
margem de preocupação. Isso 
porque, a partir de domingo, o 
Rubro-Negro vai disputar qua-
tro decisões em um intervalo 
de 11 dias.

No domingo, às 11h, no 
Estádio Mané Garrincha, em 
Brasília, o Flamengo encara o 
Athletico-PR pela decisão da 
Supercopa do Brasil. Logo de-
pois uma desgastante viagem 
para o Equador, onde na quarta 
tem o duelo de ida da final da 
Recopa Sul-Americana contra 
o Independiente del Valle, na 
altitude de Quito.

No retorno ao Rio o Fla-
mengo decide no sábado de 
Carnaval, no Maracanã, a Taça 
Guanabara, primeiro turno 
do Campeonato Carioca. O 
adversário será conhecido no 
domingo, quando Boavista e 

Volta Redonda duelam.
Por fim o Fla faz o jogo 

de volta da final da Recopa 
Sul-Americana diante do Inde-
pendiente del Valle no dia 26 de 
fevereiro, no Maraca.

“Jogamos com uma grande 
intensidade o primeiro tempo 
contra o Fluminense e sabe-
mos que a classificação nos 
rendeu a possibilidade de bri-
garmos por mais um título nos 
próximos dias. Sabemos que 
não vamos ter vida fácil, mas 
temos potencial para lutarmos 
pelos três títulos. Jesus sempre 
procura a melhor estratégia 
para brigarmos em três frentes” 
analisou Bruno Henrique.

O elenco do Flamengo volta 
a trabalhar nesta sexta-feira, já 
que a quinta-feira foi marcada 
por atividades regenerativas. 
O time para o confronto com 
o Furacão deve ser divulgado 
minutos antes do confron-
to. Rodrigo Caio, recuperado 
de corte profundo no joelho 
direito, teve o seu retorno ao 
time assegurado pelo treinador 
português. Já Léo Pereira, é 
dúvida por conta de desgaste 
muscular.

Alexandre Vidal/Flamengo

Jesus pensa em soluções para evitar o cansaço na sequência de decisões

Tricolor lamentou os gols sofridos no início da partida contra o Fla

Fluminense vai trabalhar 
poder de concentração 

O Fluminense 
foi eliminado 
nas semifinais 
da Taça Gua-
n a b a r a ,  p r i -
meiro turno do 

Campeonato Carioca, na 
noite de quarta-feira após 
derrota de 3 a 2 para o Fla-
mengo. O Tricolor, porém, 
deixou o Maracanã com a 
sensação de que merecia 
melhor sorte, pois, após 
sair perdendo por 3 a 0, 
buscou dois gols e ainda 
teve dois tentos anulados. 
O fato de ter sofrido dois 
gols  logo nos primeiros 
minutos pesou na visão dos 
jogadores das Laranjeiras.

Os tricolores, de olho no 
futuro, sabem que precisam 
melhorar o poder de con-
centração.

“Demoramos muito a 
entrar no jogo contra o Fla-
mengo e o custo disso foi 
a eliminação. Poderíamos 

estar na final pois fizemos 
um volume de jogo muito 
bom no segundo tempo, 
marcamos quatro gols, dois 
foram anulados, mas pode-
mos crescer. O importante 
é mantermos o nível  de 
concentração. Infelizmente, 
em jogos assim, não pode-
mos errar como erramos e 
pagamos por isso” disse o 
volante Henrique.

O lateral-direito Gilber-
to concorda.

“Nós sabemos que pre-
cisamos estar atentos ao 
longo dos noventa minutos 
para evitarmos o que acon-
teceu contra o Flamengo. 
Infelizmente não podemos 
mudar o que aconteceu, 
mas temos que olhar para 
frente e usar isso como li-
ção” avisou Gilberto.

Com a eliminação da 
final do primeiro turno do 
Campeonato Car ioca,  o 
Fluminense passa a focar 

na Copa Sul-Amer icana 
e na Copa do Brasil antes 
de estrear na Taça Rio, se-
gundo turno do Estadual, 
prevista para começar em 
29 de fevereiro. Na próxima 
terça-feira, o Tricolor vai 
encarar o Union La Cale-
ra, no Chile, na partida de 
volta da primeira fase da 
competição continental.

O jogo de ida foi 1 a 1 no 
Maracanã e os brasileiros 
precisam do triunfo, já que 
a igualdade sem gols ser-
ve aos chilenos. No torneio 
continental os tentos como 
visitante valem para critério 
de desempate. No dia 26 de 
fevereiro, a equipe viaja ao 
Maranhão para enfrentar 
o Moto Club, pela Copa do 
Brasil. O elenco, que ganhou 
folga nesta quinta-feira, volta 
a trabalhar nesta sexta-feira, 
quando começa a prepara-
ção para o duelo contra os 
chilenos.

Lucas Merçon/FFC

O técnico Odair Hellmann deixou o Maraca com a sensação de que merecia melhor sorte na partida contra o Flamengo

Vasco busca 
melhorar a pontaria 

O Vasco sofreu 
para eliminar 
o Altos-PI pela 
primeira fase da 
Copa do Brasil. 
O empate por 1 
a 1 deixou evi-

dente várias deficiências do 
Cruz-Maltino. Porém, nenhu-
ma delas têm tirado tanto o 
sono da comissão técnica 
do que a falta de pontaria da 
equipe. Se antes o Vasco não 
vinha criando, a criatividade 
no meio-de-campo foi resol-
vida, porém, as oportunidades 
não estão sendo bem aprovei-
tadas. Por isso, a ordem é con-
cluir bem as chances de gol.

Tendo o seu trabalho mui-
to questionado, o técnico Abel 
Braga sabe que precisa traba-
lhar a falta de pontaria.

“Nós estávamos encon-
trando problemas na criação 
e isso foi resolvido. Finaliza-
mos vinte e seis vezes contra 
o Altos, um número muito 

significativo. Teve um mo-
mento em que chegamos com 
três jogadores na área e não 
conseguimos finalizar. Isso 
realmente aborrece em alguns 
momentos. Que preocupa, 
preocupa. Não só a mim, mas 
também aos atletas” analisou 
Abel.

Os jogadores concordam 
com o comandante.

“Vamos trabalhar para 
corrigir todos os erros” disse 
o atacante argentino Germán 
Cano.

Agora, o elenco do Vasco 
terá uma semana para traba-
lhar visando a partida de volta 
da Sul-Americana, contra o 
Oriente Petrolero, na Bolívia, 
na próxima quarta-feira. Os 
cruzmaltinos vão entrar em 
campo com a vantagem do 
empate. A quinta-feira foi de 
folga para o plantel, que volta 
a treinar nesta sexta, quando 
começa a preparação para o 
choque com os bolivianos.

Robert Scheidt garante 
vaga em Tóquio 2020
O brasileiro Robert Scheidt ga-
rantiu nesta quinta a participa-
ção em Tóquio 2020 na classe 
Laser de vela. Desta forma o 
bicampeão olímpico disputará 
pela sétima vez uma edição dos 
Jogos Olímpicos.

O velejador de 46 anos viu 
a sua vaga ser confirmada no 
decorrer do Mundial da Classe 
Laser de Melbourne (Austrália), 
realizado no Sandringham 
Yacht Club.

Scheidt tinha índice para 
disputar os Jogos de Tóquio 
desde o ano passado. Contudo 
a confirmação da vaga veio 
somente nesta quinta, quando 
o bicampeão olímpico se clas-
sificou para a flotilha de ouro 
da competição e permaneceu 
como o único brasileiro na luta 
pelo pódio.

Desta forma ele não perde 
mais a vaga para as Olimpíadas.

Após a confirmação da 
classificação, Scheidt afirmou: 
“Essa confirmação é importan-
te, pois sigo trabalhando para 
evoluir constantemente nesse 
retorno à classe Laser. A com-
petição é dura e o barco exige 
bastante da parte física, mas 
sigo motivado para elevar meu 
nível competitivo e fazer um 
bom papel em Tóquio. Seguirei 
para o Japão para lutar por mais 
um pódio olímpico”.

Scheidt é o maior me-
dalhista olímpico do Brasil, 
com dois ouros na Laser 
(Atlanta 1996 e Atenas 2004), 
uma prata na mesma classe 
(Sidney 2000) e uma prata 
(Pequim 2008) e um bronze 
na Star (Londres 2012).

F1: McLaren 
apresenta 
carro para 
2020
A McLaren apresentou 
nesta quinta, em Woking, 
na Inglaterra, o carro da 
equipe para a disputa 
da Fórmula 1 em 2020. 
O MCL35 manteve a cor 
laranja da temporada pas-
sada e promete ser a quar-
ta força da competição, 
atrás de Mercedes, Ferrari 
e Red Bull.

“Gostei muito! Todo o 
trabalho foi colocado nes-
se carro. Parece incrível, 
aparenta ser mais estreito 
e magro” comentou o pi-
loto Sainz.

“Fui eu que desenhei 
tudo! O carro é uma base 
do que fizemos em 2019. 
Todos os comentários e 
discussões que tivemos 
entre nós pilotos foram 
colocadas nisso. Tive mais 
participação nesse carro, 
é mais o meu bebê!” disse 
em bom tom o compa-
nheiro Lando Norris.

Segunda maior campeã 
da Fórmula 1, a McLaren 
fez sua melhor pontuação 
dos últimos sete anos em 
2019. Apesar da boa cam-
panha, a montadora não 
sai com o primeiro lugar 
de um Grande Prêmio des-
de 2012, quando Jenson 
Button venceu a corrida.

Reprodução Twitter

Modelo Mclaren divulgado pela 

scuderia para a temporada 2020


